

【灯】 「知られざるヒーロー」
<2023/1/25 大分合同新聞掲載>

この年末年始、家族が大分に来られれば良かったのですが、うまく都合がつか
なかったため、1人で過ごしました。

1人での年越しはいつ以来かと考えたら、思い当たらない。高校までは親元で
暮らし、大学から東京に移りましたが、学生時代も、社会人になってからも、年
末年始は帰省していたはず。

でも確か、東京で過ごした年があった気がする。あれは…2000年問題の年
だ！

西暦2000年問題。若い人はご存じないかもしれませんが、当時は、大惨事
が起こるかもとあって、世界中が大真面目に対応していました。私も、日銀の窓
口業務を統括する部署で働いていた関係で、万一に備えて東京に残りました。

時は1999年大みそかの夜。テレビでは、一足先にミレニアムを迎えた豪シ
ドニーで、お祝いの花火が上がっている。日本も午前0時になった。何も起こら
ない。その後、英ロンドンでも米ニューヨークでも、普通に新年を祝っている。

それを見て、皆が思いました。ああ、何事もなく良かった。でもあんなに騒
ぐ必要はなかったんじゃない？

世の中、何か問題が起こると、責任者探しが始まりますが、問題が起きずに済
んでも、功労者探しは行われません。でも私は、西暦2000年問題を大過なく
クリアできたのは、システムベンダーや各社システム部門をはじめとする、関係
者一人一人のご尽力のおかげだと考えています。（日本銀行大分支店長）